

zugejubelt, sie haben ihm zugejubelt als dem großen Künstler, sie haben ihm zugejubelt als dem Repräsentanten deutsch-sowjetischer Freundschaft, sie haben ihm zugejubelt als einem Bürger des Landes, auf das sie alle ihre Friedenshoffnungen setzen, da es die stärkste Friedensmacht der Welt ist. (Lebhafter Beifall.) Und nicht zuletzt haben diese vielen, vielen Tausende deutscher Menschen David Oistrach auch zugejubelt ab einem Repräsentanten der Sowjetmenschen, die unserem Volke nichts so sehr wünschen als die Wiedervereinigung unseres Vaterlandes.

Diese drei Errungenschaften auf unserem kulturellen Gebiet sollen noch besonders hervorgehoben werden. Strahlten die Leistungen unseres Staatlichen Volkskunstensembles bis nach China hinein und wurden zu schönen Zeichen der deutsch-chinesischen Freundschaft, wirkte sich das Auftreten der Staatskapelle über Westdeutschland hinüber aus bis Frankreich und wurde so einerseits zum Zeichen der Einheit unserer Kultur und andererseits zum Zeichen der deutsch-französischen Freundschaft, so wurde das Zusammenwirken unserer Künstler mit David Oistrach und die Ovationen, die ihm anlässlich seines Auftretens überall, wohin er kam, zuteil wurden, zu einem Symbol des Willens zum Frieden, zu einem Symbol der deutsch-sowjetischen Zusammenarbeit und ihrer außerordentlichen Möglichkeiten auch auf künstlerisch-kulturellem Gebiet. (Beifall.)

Diese Errungenschaften und die vielen anderen, von denen Walter Ulbricht gesprochen hat, berechtigen uns zu der Erwartung, daß in absehbarer Zeit die Deutsche Demokratische Republik solche meisterhaften Leistungen auf allen Gebieten des künstlerischen Schaffens, des Kulturschaffens hervorbringt, die ganz Deutschland zum Vorbild dienen können. Wir müssen und wir werden mit unseren künstlerischen Leistungen, mit unseren kulturellen Schöpfungen dazu beitragen, daß unsere Deutsche Demokratische Republik von allen Menschen, von allen Deutschen guten Willens anerkannt werden muß als die Wiedergeburtstätte einer neuen, großen, deutschen, humanistischen Kultur. (Lebhafter Beifall.)

Unseren Errungenschaften gilt es jedoch neue hinzuzufügen. Wir müssen uns selber überprüfen. Wir müssen unsere Leistungen auf allen Gebieten des künstlerischen Lebens steigern. Aber nur unter drei Voraussetzungen werden wir imstande sein, die Programm-erklärung zu verwirklichen, die das Ministerium für Kultur allen